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В БАНК ЧЕРЕЗ ИНТЕРНЕТ

«ЗОЛОТАЯ КОЛЕСНИЦА»
В БЕЛОЯРСКОМ

Как сообщил вице-
президент банка Юрий Жи-
галкин, теперь, имея домаш-
ний компьютер и доступ во 
всемирную паутину, любой 
человек сможет самостоя-
тельно в режиме реального 
времени управлять своими 
счетами 24 часа в сутки из 
любой точки мира. 

«По сути, система «Web-
banking» превращает ком-
пьютер в полноценный офис 
Ханты-Мансийского банка. 
Это принципиально изменит 
систему взаимоотношений, 
снизит нагрузку на наши 
подразделения, в значитель-
ной мере сэкономит вре-
мя клиента и даст ему воз-
можность более оперативно 
управлять своими средства-
ми», – уточнил Юрий Жигал-
кин. 

Он также добавил, что ак-
тивировать «Web-banking» 
можно через банкоматы или 
информационно-платежные 
киоски организации. 

«Порядок прост – ис-
пользуя свою банковскую 
карту, клиент активирует 

«Web-banking» и получает 
чек, в котором указаны ло-
гин и интернет-адрес, необ-
ходимые для доступа к сер-
вису. Аналогичным способом 
в меню банкомата «Пароли 
для «Web-banking» он берет 
чек с 20 одноразовыми па-
ролями. Далее, с помощью 
полученных данных, клиент 
на специализированном сай-
те банка – www.ibank.khmb.
ru – входит в свой «личный 
кабинет» и совершает не-
обходимые ему финансовые 
операции. 

Отмечу, что никаких спе-
циальных навыков для этого 
не нужно. Кстати, получать 
одноразовые пароли мож-
но также с использованием 
услуги «Мобильный банкинг». 
Только при условии, что че-
ловек активировал «Web-
banking», использовав ту же 
банковскую карту, что и ра-
нее при активации «Мобиль-
ного банкинга», – пояснил 
Юрий Жигалкин.

Е. КУКСИНА
Тел.: 2-07-20

Ханты-Мансийский банк предлагает своим клиентам но-
вую услугу «Web-banking», посредством которой они мо-
гут дистанционно через Интернет запрашивать инфор-
мацию о состоянии своего карточного счета, совершать 
платежи и переводы, пополнять вклады в рублях, пога-
шать кредиты и многое другое. 

В новой печи планируют 
выпекать не один, а несколь-
ко видов хлеба. Печь обла-
дает большей, чем ее пред-
шественники, вместимостью: 
вместо 100-108 единиц про-
дукции в новой печи за один 
раз можно выпечь 150-170 
единиц – в зависимости от 
вида изделия. Среди досто-
инств печи также удобство в 
эксплуатации и бесшумность. 

НОВУЮ ПЕЧЬ ОПРОБУЮТ
В ПЕКАРНЕ ГЦТ

В пекарне УМП «Городской центр торговли» была запуще-
на новая хлебопечь. Сейчас выполняются пробные выпеч-
ки хлебобулочных изделий разных сортов. 

НАЧАЛСЯ ЗАВОЗ СЕНА

Первая партия грубых кор-
мов пришла из Омской об-
ласти. Также сено для бело-
ярского хозяйства должно 
прийти и из Тюмени, но пока 
это невозможно – как и в 
прошлом году, уровень воды 
в этом районе низкий, и бар-
жи просто-напросто не могут 
пройти. Из Тюмени должны 
выполняться также и постав-
ки комбикорма. Непредска-
зуемость погодных условий и 
сложная транспортная схема 
заставляют искать запасной 

вариант. В планах сейчас – 
доставить комбикорм  из Тю-
мени в Тобольск автотран-
спортом, и уже там погрузить 
на баржу, что обойдется пред-
приятию дороже.  Эта вынуж-
денная мера может повлечь 
за собой удорожание продук-
ции сельхозпредприятия. 

Без кормов животные в хо-
зяйстве не останутся в лю-
бом случае: если не удаст-
ся завезти запланированный 
объем по навигации, корма 
будут доставлены по зимнику.

У работников сельхозпредприятия «Белоярское» сейчас 
горячая пора – начался завоз сена. Первая баржа с гру-
быми кормами пришла несколько дней назад – это 267 
тонн. А всего по навигации планируют завезти более 1000 
тонн сена. 

«Особенно веселились по-
жилые белоярцы. Всю дорогу 
на теплоходе звучала музы-
ка, играла гармонь, пенсио-
неры пели песни, – рассказы-
вает председатель комитета 
по социальной политике Лю-
бовь Полякова. – Всем, ко-
нечно, в теплую погоду, кото-
рая стояла в день праздника, 
хотелось выйти на палубу, но 
техника безопасности это за-
прещает».

Впрочем, настроения отды-
хающим это не испортило. Во 
время речной прогулки всем 
были предложены прохлади-
тельные напитки и конфеты. 
«Прямо, как на борту воз-
душного судна, – смеется Лю-
бовь Полякова. – Идея такого 

маленького путешествия пен-
сионерам и школьникам при-
шлась по вкусу. Они наде-
ются, что в следующем году 
прогулка по глади Казыма по-
вторится».

ПО РЕКЕ КАЗЫМ ПРОКАТИЛИ 
ПЕНСИОНЕРОВ И ШКОЛЬНИКОВ

В ходе празднования Дня Белоярского района админи-
страция впервые провела такое мероприятие, как часовая 
прогулка по реке Казым. Теплоход «Трамвайчик» отправ-
лялся в плавание трижды. В первый раз он  принял к себе 
на борт пенсионеров, а в следующие два заезда – школь-
ников. Всего прокатились около 80 человек.Национальная обществен-

ная премия транспортной от-
расли России «Золотая Ко-
лесница» была учреждена 
Комитетом Государственной 
Думы по транспорту и Мини-
стерством транспорта РФ.

Оценивали участников по от-
зывам региональных структур 
и рекомендациям полномочных 
представителей Президента 
России. Главный критерий, не-
обходимый для победы в кон-
курсе – эффективная работа 
на благо страны и повышение 
уровня жизни россиян.

Комментируя знаменатель-
ное событие, руководитель 
муниципалитета отметил, что 
Белоярский – один из не-
многих российских городов, 
не имеющих круглогодичного 
сообщения с «большой» зем-
лей, однако, властям удается 
создавать комфортные усло-
вия для проживания. Сергей 
Маненков выразил надежду 

В Москве, в  Государственном  Кремлевском  Дворце 
прошло чествование лауреатов шестой Национальной об-
щественной премии транспортной отрасли России «Золо-
тая Колесница». Среди победителей – глава Белоярского 
района Сергей Маненков. 

на то, что 
завершение 
с т р о и т е л ь -
ства доро-
ги выходит 
на финиш-
ную прямую. 
«Знаю, что 
большинство 
белоярцев не 
верило в то, 
что когда-то этот момент на-
станет, но я убежден: совсем 
скоро транспортные пробле-
мы Белоярского станут исто-
рией. Мы вместе много для 
этого сделали», – подчеркнул 
Сергей Маненков.

Получение почетного зва-
ния лауреата конкурса яв-
ляется признанием на феде-
ральном уровне заслуг одного 
из самых северных муници-
палитетов Югры в развитии 
автомобильной и транспорт-
ной отрасли России.



310 сентября 2010 №38 (818)БВ События  недели

ФОНД ПОДДЕРЖКИ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

Наш  адрес: г. Белоярский, ул. Центральная 30       
Контактные телефоны: 2-79-40, 2-79-41

Помощь – начинающим, 
поддержка – успешным!  

ПОСЛЕДСТВИЯ ЧС УСТРАНЕНЫ

Уважаемые мусульмане 
г.Белоярский и Белоярского района!

Сердечно поздравляем вас с окончанием 
священного месяца Рамадан – Ураза-байрам!

В этом празднике отражены многовековые благотвор-
ные традиции ислама, которые и сегодня имеют особое 
значение для возрождения духовности и нравственности 
в обществе. Этот день – день завершения поста, требова-
ния которого к верующим: нравственное очищение и са-
мосовершенствование, избавление от недобрых мыслей, 
отказ от лжи и злословия, конфликтов и ссор – одинаково 
важны для людей разных конфессий.

Для современного мира чрезвычайно важен диалог 
культур, и, мы уверены, что в Белоярском есть все усло-
вия для его осуществления. В районе на протяжении мно-
гих лет живут и работают вместе представители разных 
национальностей и вероисповеданий. Терпимость и благо-
желательное отношение к другой культуре дарит челове-
ку чувство внутренней свободы, ощущение полнокровной 
жизни в гармоничном мире.

От   всей   души   желаем,   чтобы   и   впредь   бе-
лоярцы,   опираясь   на   высокую сознательность, терпи-
мость, единение, успешно преодолевали вызовы времени.

Пусть праздник Ураза-байрам принесет в каждый дом, 
каждую семью тепло и радость, согласие и благосостоя-
ние, мир и благополучие.

Правление городской общественной 
организации «Дагестан»

Последствия аварии на реке Казым, где 29 августа рано 
утром затонула аппарельная баржа, буксируемая катером 
с несколькими грузовыми машинами на борту, устранены. 

ООО «Дента» в лице ге-
нерального директора Вади-
ма Мурзакова представила 
на выставке пластиковые 
оконно-дверные конструкции 
из ПВХ-профиля, полностью 
адаптированые для работы 
в территориальных клима-
тических условиях. Сегод-
ня ООО «Дента» предлагает 
широкий ассортимент про-
дукции: пластиковые окна, 
пластиковые двери, перего-
родки, входные группы.

Семейный бизнес Свет-
ланы и Владимира  Курза-
новых не перестает восхи-
щать своей уникальностью. 
Панно из фотокерамики, 
созданные с помощью но-
вейших технологий цифро-
вой печати, поразили всех 
гостей выставки. «Данная 
технология является ноу-
хау разработкой, возникшей 
в результате синтеза со-
временных цифровых мето-
дов печати с традиционной 
техникой декорирования и 
тройным обжигом. Приме-
нение керамических кра-
сителей и высокотемпера-
турный обжиг дает высокую 
устойчивость керамической 
плитки к воздействию окру-
жающей среды. Эта техно-
логия позволят изделиям не 
бояться ни влаги, ни моро-
за, ни жары, ни перепадов 

В День Белоярского района Фонд поддержки предпри-
нимательства Югры Белоярский филиал принял участие 
в выставке товаропроизводителей Белоярского района. 
20 предприятий Белоярского района  представили на 
выставке свои изделия: предприятия по производству 
продуктов питания, сельскохозяйственное производ-
ство, предприятия по производству непродовольствен-
ных товаров, кредитные учреждения города, а также 
предприятия с сувенирной продукцией и  организацией 
праздников  –  порадовали всех посетителей выставки.

температуры», – подели-
лась Светлана Курзанова.

Но больше всех по-
радовал самых малень-
ких посетителей выставки 
предприниматель Виктор 
Матусевич, организовав на 
выставке мини-зоопарк из 
личного подсобного хозяй-
ства. Индейки, утки и кро-
лики удивляли малышей, 
приветственно кивая им. 

Также в День Белоярско-
го района  Фонд поддержки 
предпринимательства Югры, 
ООО «Окружной Бизнес-
Инкубатор», администрация  
Белоярского района орга-
низовали акцию «Предпри-
нимательство – мой вы-
бор!» В ходе акции были 
изготовлены и размещены 
на улицах города и райо-
на фотографии успешных 
бизнесменов и начинающих 
молодых предпринимате-
лей – жителей Белоярско-
го района, получивших под-
держку ФПП Югры и ООО 
«БИН». Организаторы счи-
тают, что примеры успеш-
ного ведения бизнеса ре-
альными людьми, послужат 
хорошим стимулом для дру-
гих белоярцев и акция в 
целом послужит популяри-
зации предпринимательства 
в районе.

Происшествие произошло 
в 40-ка километрах от горо-
да. Баржа двигалась в сто-
рону Приобья. По словам 
очевидцев, аппарелька дала 
крен влево и опрокинулась. 
Большие грузовые машины 
оказались в воде. Достовер-
но известно, что две – это 
импортные грузовики Volvo и 
Mercedes. Одна машина ока-
залась прямо под аппарелью. 

Как сказано в сводке ОВД 
по Белоярскому району, «ка-
питан катера нарушил прави-
ла безопасности движения и 
эксплуатации водного транс-
порта». Владельцам автотран-
спорта нанесен значительный 
материальный ущерб, кото-
рый сейчас подсчитывается. 
В действиях капитана катера 
усматриваются признаки со-
става преступления, преду-
смотренного ст. 263 ч. 1 УК 
РФ «Нарушение правил без-
опасности движения и экс-
плуатации (в данном случае) 
водного транспорта». Макси-
мально это деяние наказы-
вается лишением свободы на 
срок до пяти лет. 

В связи с происшествием на 
реке было сильно затруднено 
движение. Затонувшие маши-
ны мешали движению водно-
го транспорта. На место была 
доставлена спасательная тех-
ника, которая приступила к 
извлечению автотранспор-
та из-под воды. Руководство 
спасательной опреацией взя-
ли на себя местные власти 
и главное Управление МЧС 
России по ХМАО – Югре, по-
мощь оказали Белоярское 
УТТиСТ, ООО «Вотма», ООО 
«Модуль». Движение на реке 
приостанавливалось только 
не время проведения водо-
лазных работ. Все машины 
извлечены из-под воды, сама 
баржа сдвинута к берегу, 
река освобождена для судо-
вого хода. 

В настоящее время со-
трудники милиции проводят 
проверку, устанавливаются 
причины опрокидывания бар-
жи. Но сотрудники ОВД от-
мечают, что это за последние 
несколько лет самое крупное 
происшествие на реке.
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Программа праздно-
вания Дня Белоярского 
района в этом году была 
более, чем обширная. 
Как отметил глава Бе-
лоярского района Сергей 
Маненков, несмотря на 
кризис, белоярцам по-
везло, поводов для гор-
дости меньше не стано-
вится. Этот год в целом 
выдался успешным на 
строительство и сдачу 
социальных объектов, 
что ни руководителя 
территории, ни самих 
ее жителей не может не 
радовать.

Студенческий 
бульвар

Дало старт празднику от-
крытие Студенческого буль-
вара, который подрядчики 
(строительная фирма «Север-
стройинвест») по заказу рай-
онной администрации возвели 
за несколько летних месяцев. 
Меньше года прошло от воз-
никновения подобной идеи до 
ее воплощения в жизнь. На 
торжественном открытии Сту-
денческого бульвара не толь-
ко главными зрителями, но и 
главными действующими ли-
цами стали, собственно, сами 
белоярские студенты. Учащи-
еся Белоярского профессио-
нального колледжа выступи-
ли в роли ведущих, артистов, 
певцов, музыкантов и танцо-
ров. Ребята подготовились не 
на шутку, целые стихи были 
посвящены не только бульва-
ру, но даже главе Белоярско-
го района Сергею Маненко-
ву. Сергей Петрович чувство 
юмора студентов оценил, не 
без удовольствия принял при-
глашение разрезать красную 
ленту на этом социальном 

объекте и пообещал, что и в 
будущем в Белоярском боль-
шое внимание будет уделять-
ся именно молодежи. Сергею 
Маненкову меньше чем за 
год удалось выполнить обеща-
ние, данное учащимся мест-
ного колледжа  в прошлый 
День студента. Тогда руково-
дитель территории пообещал 
студентам красивую проме-
надную улицу. Она и выросла 
на глазах горожан буквально 
на пустыре в новом микро-
районе Белоярского. Сегодня 
здесь две пешеходные аллеи, 
зеленые насаждения, скамьи, 
фонари и две архитектурные 
композиции.  Церемония от-
крытия бульвара была насы-
щенной. Собравшимся почет-
ным гостям студенты спешили 
продемонстрировать все свои 
таланты. Здесь был и импро-
визированный мастер-класс, 
и волшебные заклинания от 
ожившего символа одной из 
скульптур «Старика Хотта-
быча», и песни под гитару. 
И пусть не все прошло глад-
ко. Кто-то от волнения поза-
был слова, не все скульпту-
ры сразу желали показывать 
свой лик публике. Все это 
воспринималось лишь как тро-
гательные моменты важной 
для студенчества Белоярского 
церемонии. Главное, что на-
строение в этот день у всех 
было хорошим. На лицах со-
бравшихся загорались радост-
ные улыбки. А горожане уже 
через пять минут обжили про-
менадную улицу, прогуливаясь 
по ней целыми семьями.

 Экоцентр 
«НУВИ АТ»

Сразу после открытия Сту-
денческого бульвара состоя-
лось торжественное откры-
тие Центра особо охраняемых 
территорий. Это один из дол-
гожданных социальных объ-
ектов района. Экологи, со-
трудники районного музея с 

нетерпением ждали переезда 
в новое здание, которое от-
кроет перед ними новые воз-
можности по изучению при-
родных особенностей нашей 
территории и сохранению 
культурного наследия жизни 
коренных северян. Этот объ-
ект вызывал интерес букваль-
но у всех белоярцев с мо-
мента начала строительства. 
Необычная архитектура зда-
ния, удивительные строитель-
ные материалы, используемые 
при его возведении, все гово-
рило о том, что здесь будет 
что-то интересное. Так и по-
лучилось. Здание Центра осо-
бо охраняемых территорий – 
уникальный объект не только 
для Югры, но и для всей Рос-
сии в целом. Местные власти 
им гордятся не зря. На торже-
ственной церемонии открытия 
Центра присутствовали почет-
ные гости. Первый замести-
тель губернатора Югры Илья 
Петров пообещал помощь и 
содействие окружных властей 
в развитии этого экоцентра.  
Экологи, работники музея, 
коллектив центра националь-
ного творчества постарались 
сделать праздник открытия 
Центра незабываемым. Арти-
сты, рукодельницы обыграли 
национальный колорит, осо-
бую атмосферу объекта. Гости 
смогли увидеть дефиле моде-
лей в национальных одеждах, 
узнать о том, какой в будущем 
музей природы здесь будет 

расположен, полюбоваться 
выставочным залом самой со-
временной технологии, пои-
грать в национальные забавы 
народов ханты и манси.  Безу-
словно, экоцентр еще готов не 
до конца. Скорее всего, стро-
ители, дизайнеры, архитекто-
ры, да и сами его сотрудники 
еще долго будут трудиться над 
его окончательным образом. 
Но уже сегодня очевидно, 
что равных «Нуви Ат» даже 
в мире найти будет непросто. 

Олеся ВОЛОГОДСКАЯ
Фото автора

Поводов для гордости 
меньше не стало
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Парад достижений, как при-
выкли шествие называть го-
рожане, проводится четвер-
тый раз. В 2005 году такой 
прошел впервые. Тогда-то он 
и получил свое название – 
Парад достижений. Эффект 
был потрясающим, как для 
зрителей, так и для участ-
ников: практически каждый 
смог стать частью всеобщего 
праздника. Полуторачасовое 
действо смотрелось на одном 
дыхании. И решено шествие 
трудовых коллективов сделать 
традиционным, только в по-
следние годы была измене-
на основная тема шествия – 
«Белоярский город-сказка» (в 
прошлом году), «В Югорском 
царстве, в Белоярском госу-
дарстве» (в этом).

В этом году участниками 
стали еще больше коллекти-
вов. Если в прошлые годы мы 
говорили, о том, что более 30 
колонн прошествовали в па-
раде, а его участниками ста-
ли более полутора тысяч че-
ловек, то этот год побил все 
мыслимые рекорды – около 
50-ти колонн, к традиционным 
участникам шествия присое-
динились несколько предпри-
ятий и организаций. В том 
числе впервые в этом году 
участие приняли колонна дет-
ских колясок и невесты Бело-
ярского, несомненно украсив 

сказочный рассказ о городе.
Каждая колонна – это 

представление, настоящее 
действо, настоящая сказка. 
Только в День города мож-
но встретить в одном месте 
волка, лису и зайца в авто-
бусе, русалку, товарища Су-
хова, богов древнегреческого 
Олимпа, дядю Федора, Ма-
троскина и Шарика, укрощен-
ного огнедышащего дракона, 
даже не одного водяного, ко-
ролей, королев разной масти, 
принцесс всех видов... пере-
числять можно еще долго. 

Парад достижений оказался 
отличным поводом окунуться 
в детство, поиграть и пове-
селиться. Сначала подготовка 

Белоярский праздновал свой День рождения. 
Праздновал хорошо, основательно, 
с размахом. Ведь, несмотря на то, 
что этот год не юбилейный, 
День района получился настоящим большим 
событием. И мы не прогадали от того, 
что само торжество было перемещено 
на более раннюю дату, чем обычно – 
на 4 сентября. Столько было опасений, 
что праздник может омрачить погода… 
Но яркое солнце и тепло только подогрели 
и без того веселое настроение. А все потому, 
что старт праздничным мероприятиям 
был дан (без преувеличения) ошеломитель-
ный. Настоящая сказка разыгралась 
на площади перед районной администрацией.

– это идея, разработка сце-
нария, создание декораций, а 
потом – сам праздник. Каж-
дый коллектив старался пока-
зать себя во всей красе. Мно-
гие предстали в необычных 
для себя ролях: врачи стали 
богатырями, водители – ска-
зочными животными, энерге-
тики – небожителями, богами. 
Для взрослых это была еще 
одна возможность вернуться 
в детство, а для детей - неве-
роятное приключение.

Парад достижений откры-
вал общегородские мероприя-
тия в День города. Красиво 
и с размахом был задан тон 
всему празднику, таким он и 
получился в итоге. Участники 

Парада достижений, действи-
тельно, доказали главное, что 
Белоярский – это сказочный 
город!

Валентина ИВАНОВА
Фото автора

СКАЗКИ НАЯВУ
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Алексей Воробьев и Ев-
гений Санкин – выпускники 
Белоярского профессиональ-
ного колледжа нынешнего 
года. Оба – слесари по ре-
монту автомобилей. С сере-
дины июля ребята трудятся 
на участке автотранспорта 
коммунального предприятия 
«ЮКЭК-Белоярский», помогая 
мастерам в ремонте и обслу-
живании техники. Это стало 
возможным благодаря дого-
вору, который заключило ру-
ководство компании с Цен-
тром занятости населения. 
По программе «Стабилиза-
ция ситуации на рынке тру-
да» в ЮКЭК, помимо Евге-
ния и Алексея, трудоустроены 
еще трое вчерашних студен-
тов. Ребята будут работать 
здесь до Нового года, и за 
это время наберутся опыта 
от мастеров-наставников. Мо-
лодые слесари Санкин и Во-
робьев уже проявили себя.

Начальник участка авто-
транспорта ОАО «ЮКЭК» 
Александр Малыченко рас-
сказывает: «В основном они 
помогают мастерам – сна-
чала наблюдали за их рабо-
той, потом стали участвовать 
в ремонтах техники самосто-
ятельно. Например, успели 
привести в порядок  УАЗик 
–  перебрали, подготовили  к 
покраске.  Все это, конечно, 
под наблюдением мастера – 
у нас есть слесарь-наставник, 
ответственный за них. То, что 
ребята, может быть, знали в 
теории, они сейчас узнают на 
практике. Мы их  стажируем, 
какие-то навыки даем, и это 
плюс. Могу сказать, что ре-
бята попались хорошие, толк 
из них будет. Не ленятся, ра-
ботают. Администрация у нас 
понимает, что нужно уделять 
внимание трудоустройству 
выпускников, и поэтому идет 
навстречу в этой ситуации.  

Пусть  лучше парни работа-
ют, чем праздно шатаются по 
улицам».

Коммунальное предприятие 
ежегодно берет молодых лю-
дей и на практику, и на вот 
такую стажировку. Нет опы-
та? Научим, было бы желание 
трудиться! А еще работодате-
ли называют в числе необ-
ходимых молодому специали-
сту качеств ответственность. 
Руководитель скорее примет 
на работу серьезного челове-
ка, на которого можно поло-
житься, пусть даже ему нет 
и двадцати, чем опытного, 
но безответственного соиска-
теля, для которого прогулять 
рабочий день – в порядке ве-
щей. А если серьезный моло-
дой человек полон решимости 
постичь выбранную профес-
сию на практике, то ему по-
могут и руководство, и стар-
шие коллеги.

От осознанного выбора 
профессии, действительно, за-
висит многое, и трудоустрой-
ство – в первую очередь. 
Ведь если человек получил 
специальность наобум, пер-
вую попавшуюся, вряд ли он 
будет прилагать усилия, что-
бы найти работу. Другое дело  
профессия, выбранная из 
множества других. Вчерашний 
студент БПК, а ныне сотруд-
ник «ЮТЭК-Белоярский», Иль-
дар Ахмадеев, рассказывает: 
«Мне моя профессия нравит-
ся, я ее выбирал осознанно. 
После колледжа хотел учить-
ся дальше, получать высшее 
образование, но в силу не-
которых обстоятельств посту-
пать в вуз не стал. Сейчас 
работаю, и, насколько я знаю, 
ребята из моей группы тоже 
работают, устроились без 
особых проблем. Я был уве-
рен, что работу найду, ведь 
электрики всегда требуются».

Ежегодно из вузов, колледжей и училищ нашей страны вы-
пускаются тысячи и тысячи молодых людей. Многих из них 
пути поиска работы в конце концов приводят в службу заня-
тости. К приему выпускников в Белоярском центре занятости 
населения подготовились заранее, в тесном взаимодействии 
и с местными властями, и с Белоярским профессиональным 
колледжем, и с работодателями. 

ВЫПУСКНИК
на рынке труда

Поддержите молодых – 
и они поддержат вас

С 1 июля в Центр занято-
сти за помощью в поиске ра-
боты обратились 35 выпускни-
ков нынешнего года (данные 
на 31.08.10 – прим.авт.), из 
них 8 – с высшим образова-
нием, остальные  – со сред-
ним и начальным професси-
ональным. Сразу же пятеро 
ребят были трудоустроены в 
«ЮКЭК-Белоярский»,  трое – 
в Белоярское АТП, работода-
телем выступил и молодеж-
ный центр «Спутник». Но это 
еще не все. Семерым ребя-
там особенно повезло – они 
не просто не остались без 
работы, они нашли постоян-
ную.

Нина Фаизова, директор 
Центра занятости населения, 
рассказывает: «К нашей ра-
дости, в этом году работода-
тели берут выпускников сразу 
на постоянное место работы. 
Это такие организации, как 
«Северстройинвест», «Элек-
трокомплексстрой», ПТУ КГР, 
филиал «Запсибгазторг» «Бе-
лоярскгазторг», вневедом-
ственная охрана и «ЮТЭК-
Белоярский».

Теперь вакансий на бирже 
труда ждут три человека со 
средне специальным образо-
ванием – это два операто-
ра по добыче нефти и газа 
и электромонтер, а также 
восемь выпускников вузов – 
ребята, вернувшиеся домой с 
«большой земли». 

«У нас есть два экономи-
ста, есть эколог, инженер 
– выпускник Нефтегазового 
университета, есть два учи-
теля. Один учитель, правда, 
будет трудоустроен, но толь-
ко в октябре, все остальные с 
высшим образованием – сто-
ят на бирже, – говорит Нина 
Фаизова. – Эти ребята полу-
чали образование в хороших 
вузах, но, к сожалению, пока 
остаются невостребованными. 
Я напоминаю работодателям, 
что у них есть возможность 
заключить с нами договор на 

трудоустройство выпускников 
по одной из программ – «Ста-
билизация ситуации на рынке 
труда» или «Содействие за-
нятости населения». По этим 
программам выпускник может 
пройти так называемую ста-
жировку в организации, сро-
ком до полугода. Центр заня-
тости при этом компенсирует 
работодателю сумму до раз-
мера  минимальной заработ-
ной платы на каждого тру-
доустроенного человека. А 
молодой специалист за не-
сколько месяцев  получает 
хотя бы первичные практиче-
ские навыки по своей специ-
альности, набирается опыта. 
И у работодателя в этом слу-
чае есть возможность присмо-
треться к нему – возможно, 
он откроет для себя перспек-
тивного работника. В мире 
давно существует практика: 
крупные компании предпочи-
тают брать на работу как раз 
выпускников, чтобы воспитать 
специалиста именно для дан-
ной конкретной службы или 
предприятия, ведь человека с 
опытом зачастую приходится 
переучивать – он уже привык 
к другой системе, и опыт его 
в определенных условиях мо-
жет оказаться ненужным. 

Организации нашего го-
рода, взявшие выпускников 
в этом году, сотрудничают 
с нами не впервые, за что 
им большое спасибо, – го-
ворит Нина Фаизова, – они 
дают возможность молодежи 
почувствовать опору под но-
гами, сделать первые само-
стоятельные шаги во взрос-
лой жизни. Хотелось бы, 
чтобы и другие учреждения 
и компании обратили внима-
ние на выпускников, ведь это 
дети нашего города, которые 
вернулись сюда, чтобы жить 
и работать. Мы должны по-
стараться  помочь им найти 
себя, ведь когда-то кто-то по-
мог и нам».

Елена АЛЕКСЕЕВА

Специалисты ищут работу!
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Перед собравшимися высту-
пил глава Белоярского района 
Сергей Маненков. На празд-
нике присутствовали и почет-
ные гости из округа. Так, пер-
вый заместитель губернатора 
Югры Илья Петров отметил, 
что Белоярский сегодня один 
из самых перспективных и ак-
тивно развивающихся муници-
палитетов Ханты-Ман-сийского 
автономного округа. Илья Пе-
тров зачитал и поздравитель-
ную телеграмму белоярцам от 
губернатора Натальи Комаро-
вой. Выполнил заместитель 
губернатора и другую свою 
почетную роль – вручил почет-
ные грамоты, благодарствен-
ные письма от правительства 
автономного округа и окруж-
ной Думы. Почетным звани-
ем «Заслуженный работник 
транспорта Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры» 
был награжден руководитель 
Белоярского автотранспортно-
го предприятия Александр Ка-
люжко. Около тридцати благо-
дарностей, поощрений самого 
различного уровня были вру-
чены отличившимся белоярцам 
в этот день. Особняком среди 
наград был знак «За заслуги 
перед Белоярским районом». 
Его в этом году удостоены 
трое наших земляков: Владис-
лав Белых, Анатолий Кучеря-
венко и Александр Ласков. 

Череду благодарностей и 
поощрений продолжили награ-
ды и более высокого уровня. 
Так двум белоярским семей-
ным парам – Зейгермахер и 
Бордун – были вручены па-
мятные медали «За любовь 
и верность», учрежденные 
организационным комитетом 

государственного праздника 
Всероссийского дня семьи, 
любви и верности, который 
отмечается в стране 8 июля. 
По признанию многих зрите-
лей, собравшихся в этот день 
в концертном зале, именно 
эти медали и стали одним 
из самых приятных момен-
тов праздника. Медаль «За 
любовь и верность» впервые 
была учреждена в России в 
прошлом 2009 году, но уже 
успела завоевать авторитет 
среди жителей страны. Ведь 
она  является общественной 
наградой. Присуждается за 
крепость отношений, основан-
ных на любви и верности, за 
воспитание детей, достойных 
членов российского общества. 

Еще одним приятным 

моментом празднования Дня 
района стало поздравление с 
юбилеем строительной компа-
нии «Северстройинвест», ко-
торую возглавляет Валентин 
Капустин. Компания в этом 
году отмечает свой десяти-
летний юбилей. Срок для лю-
бого предприятия небольшой, 
но, как отметил в своем по-
здравлении глава Белоярского 
района Сергей Маненков, так 
как  за эти годы белорусские 
строители успели кардинально 
изменить облик города и рай-
она, поэтому могут считать 
себя настоящими белоярцами. 
Валентин Капустин же в ответ 
пообещал, что на тех двухстах 
объектах, которые были сданы 
за десятилетие работы на бе-
лоярской земле, строители не 
остановятся. 

К нескончаемому ряду по-
здравлений жителям Белояр-
ского района присоединились 
и наши соседи. По приглаше-
нию на праздник прибыл и 
вновь избранный глава Бере-
зовского района Сергей Ка-
нев. Сергей Афанасьевич по-
здравил белоярцев с Днем 
района, а в подарок привез 
«березовское золото» – сось-
винскую селедку и «березов-
ский газ» – рыбные консер-
вы, продукцию Березовского 
рыбкомбината. 

Творческие коллективы и 
самодеятельные артисты Бе-
лоярского в этот день при-
готовили для собравшихся в 
зале зрителей свои лучшие 
номера. Шквал аплодисмен-
тов по традиции вызвало вы-
ступление ансамбля народ-
ных инструментов «Сувенир». 
Квартет музыкантов эмоцио-
нально, с чувством сыгра-
ли несколько произведений, 
после звучания которых из 
зрительного зала еще долго 
раздавались крики «Браво!» 
Другие самодеятельные кол-
лективы и артисты Белояр-
ского также в этот день ра-
довали зрителей и срывали 
овации. Новые песни и танцы 
нашли своих зрителей. Уже 
полюбившиеся танцевальные 
номера ансамбля «Радуга» 
и трогательная песня об ис-
полнении желаний Инги Сте-
буковой понравились всем 
без исключения. Не осталось 
незамеченным и совместное 
выступление народного хора 
русской песни и ансамбля 
народно-сценического тан-
ца «Русский стиль». Весело, 
задорно, зажигательно – так 
коротко можно охарактеризо-
вать их выступление, которое 
в профессиональном плане 
было достойно самой высо-
кой сцены.

Олеся ВОЛОГОДСКАЯ
Фото автора

В концертном зале ЦКиД «Камертон» 
прошел торжественный вечер, посвященный Дню района. 
Несмотря на то, что этот год для нашей территории 
не юбилейный, поводов для гордости своим районом 
у его жителей меньше не стало. 
О перспективах развития района рассказали 
местные власти. 

НАГРАДЫ В ПРАЗДНИК 
НАШЛИ СВОИХ ГЕРОЕВ
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Торжественное открытие 
матчевой встречи ознамено-
валось звучанием государ-
ственных гимнов России и 
республики Беларусь.  Со сло-
вами приветствия к участни-
кам встречи и зрителям в зале 
обратился глава Белоярско-
го района Сергей Маненков, 
который отметил значимость 
встречи, перспективы разви-
тия бокса в регионе, а также 
укрепление дружеских связей 
между спортсменами двух го-
сударств. «Отрадно, что такие 
соревнования уже стали тра-
дицией. Я уверен, что и эта 
встреча не будет последней. 
И самая главная наша победа 
будет, если после этой встречи 
хотя бы несколько парней за-
пишутся в секцию по боксу», – 
отметил глава территории.

Встречать гостей в Белояр-
ском умеют: дружными апло-
дисментами, сувенирами, пес-
нями и плясками. А вот на 

ринге от нашего радушия и 
след простыл. И уже в первом 
бое между юношами в весовой 
категории до 54 кг представи-
тель Югры Павел Мягков по-
казал отличный бокс, вырвав 
победу у белорусского спор-
тсмена Олега Кондратовича. 

В поединках участвовало 
девять пар боксеров, в том 
числе и четыре белоярских 
спортсмена. Все они не раз 
становились призерами и по-
бедителями окружных и все-
российских соревнований. Но 

и соперники у нашей команды 
были серьезные. Белорусские 
боксеры – неоднократные по-
бедители и призеры респу-
блики, участники первенств 
Европы и мира, показали вы-
сококлассный бокс.

Особенно впечатлила зрите-
лей победа нашего белоярско-
го боксера 19-летнего Мурада 
Арсланова, который выступал 
среди мужчин в весовой ка-
тегории до 54 кг. Мурад за-
нимается боксом под руковод-
ством Владимира Шмелькова 

не первый год, является кан-
дидатом в мастера спорта.

«Соперник мне достался 
непростой. Но я в этом бою 
оказался лучшим, отступать 
было нельзя, ведь выступал 
дома, в родных стенах», –
признается Мурад.

По мнению судей сорев-
нований, команды оказались 
примерно равными по силам. 
Из девяти боев в четырех по-
бедителями становились го-
сти города. И только послед-
ний решающий спортивный 
поединок между кандидатом 
в мастера спорта по боксу 
Василием Писатковым, пред-
ставителем Югры, и масте-
ром спорта республики Бела-
русь Вадимом Конах решил 
судьбу кубка, который остал-
ся в Белоярском. Общий счет 
встречи 5:4, нелегкая побе-
да сборной ХМАО-Югры, а от 
того еще более радостная. 

Победившие и проигравшие 
боксеры получили от органи-
заторов и спонсоров грамо-
ты, ценные призы и денеж-
ные премии. Товарищеская 
встреча получилась зрелищ-
ной и интересной. Для спор-
тсменов соревнования стали 
хорошей школой для приобре-
тения мастерства и отличным 
шансом еще раз проверить 
себя перед новым спортив-
ным сезоном.

Елена ЖИЛИНА

КУБОК
10 сентября 2010 №38 (818)

4 сентября, в День города, в Белоярском по традиции для 
жителей и гостей была подготовлена насыщенная куль-
турная программа. Приятный сюрприз ждал и любите-
лей спорта: во Дворце спорта состоялась товарищеская 
встреча по боксу между командами ХМАО-Югры  и респу-
блики Беларусь. Поболеть за наших спортсменов и про-
сто посмотреть на этот зрелищный вид спорта собра-
лось большое количество горожан, так что свободных 
мест в зале не осталось. 

остался в Белоярском
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Ханты-Мансийский банк 
первым из региональных фи-
нансовых организаций пошел 
на этот шаг, сделав условия 
для получения займа одними 
из самых выгодных в регио-
не. И уже готовит клиентам 
новый приятный сюрприз. Обо 
всём этом рассказала началь-
ник управления потребитель-
ского и ипотечного кредитова-
ния Ханты-Мансийского банка 
Ирина Корниенко.     

– Ирина Юрьевна, все 
банки заявляют о том, что 
кредитные портфели с на-
чала года растут. Также мы 
видим парад сообщений о 
снижении ставок. Склады-
вается ощущение, что ско-
ро рынок выйдет на докри-
зисные показатели!

– Скажем так, по некото-
рым пунктам мы уже прак-
тически на них вышли. Сей-
час средняя ставка по самым 
востребованным потребитель-
ским кредитам –  17 про-
центов годовых.  В рассвет 
кредитования, еще года два 
назад, она равнялась 16  про-
центам. Как видим, разница 
не глобальная. А если учесть, 
что в кризис займ можно 
было взять под 23 процента, 
то прогресс виден явно. 

Более того, отмена всех ко-
миссий по потребительским и 
автокредитам, чего не было 
даже в докризисные времена,  
позволила снизить их стои-
мость в среднем на 0,5 – 1 
процентный пункт. 

– Отмена комиссий – яв-
ление новое для нашей 
банковской системы. Пока 
только самые крупные фе-
деральные финансовые ор-
ганизации пошли на этот 
шаг. Как вы считаете, это 
будет массовым нововведе-
нием? 

– Думаю, что впоследствии 
многие придут к такому ре-
шению.  

Хотя, сейчас это, действи-
тельно, исключение из пра-
вил. Ведь у многих участников 
рынка в комиссии заложена 
значительная часть стоимо-
сти кредита. Так, деклариру-
ется одна процентная ставка, 
а вместе с комиссиями и еди-
новременными сборами она 

получается более высокая. 
Помимо всего прочего, это 
создает дополнительную пута-
ницу для заемщиков. 

Ханты-Мансийский банк ре-
шил значительно упростить 
схему кредитования, убрав 
комиссии, сделать тем самым 
эффективную ставку прозрач-
ной. Новые условия предо-
ставления потребительских и 
автокредитов позволят нашим 
клиентам лучше ориентиро-
ваться на рынке, сравнивая 
банковские услуги. 

Скажу так – мы сознатель-
но пошли на этот шаг, имея 
одни из самых выгодных 
предложений в плане креди-
тования. Об этом свидетель-
ствует постоянно растущий 
портфель потребительских 
кредитов, который на сегод-
няшний день составляет бо-
лее 7 млрд рублей. 

– Эти новшества касают-
ся только потребительских 
и автокредитов? 

– Пока,  да. Они действуют 
для тех людей, кто взял кре-
дит после 2 августа текущего 
года. Именно потребительское 
и автокредитование на сегод-
няшний день является самы-
ми бурно развивающимися на-
правлениями и здесь быстрей 
всего меняются условия. И 
надо быть очень внимательны-
ми и мобильными, чтобы не 
отстать от рынка. 

Простой пример. Ведь еще 
год назад в автосалоны ходи-
ли посмотреть на машины, а 
не купить их, потому что кре-
дитование замерло. Теперь 
ситуация в корне изменилась. 
Автомобили только под заказ, 
и, при этом, надо ждать оче-
реди на их приобретение. 

Статистика показывает, что 
с начала года продажи машин 
снова пошли вверх, и Россия 
теперь на пятом месте сре-
ди всех европейских стран по 
данному показателю. 

Этого бы не произошло, не 
активизируй банки програм-
мы кредитования. Ведь сейчас 
доля новых авто, продаваемых 
в кредит, составляет порядка 
40 процентов от всего объема.  

Банки значительно упростили 
требования к заемщикам и не-
обходимым документам: вновь 
принимаются справки о доходах 
в свободной форме, упраздне-
ны списки высокорискованных 

профессий заемщиков, снижа-
ются размеры минимальных 
первоначальных взносов. Про-
должает работать государствен-
ная программа льготного авто-
кредитования. 

– Ханты-Мансийский банк 
тоже внес коррективы в 
свои продукты? 

–  Безусловно. В частности, 
в самый востребованный кре-
дит «Автомечта». Весной по 
нему были снижены ставки и 
теперь минимальная состав-
ляет 14,5 процента  годовых. 
Увеличена сумма возможного 
займа до 2 млн. рублей.

 Мы существенно уменьши-
ли и первоначальный взнос с 
30 процентов (от стоимости 
транспортного средства) до 
10  процентов, а также нача-
ли кредитовать неработающих 
пенсионеров. 

Кроме того, увеличено вре-
мя действия решения финан-
совой организации о предо-
ставлении автокредита с 1 до 
3 месяцев.   

С начала августа Ханты-
Мансийский банк приступил к 
выдаче принципиально нового 
кредита – «Автомечта стра-
ховка плюс», в рамках кото-
рого подразумевается вклю-
чение суммы страховки в 
объем займа. 

Сейчас обязательным усло-
вием автокредитования яв-
ляется страхование машины 
от рисков «Угон» и «Ущерб». 
Это вполне разумно, так как 
автомобиль находится в за-
логе. Но, зачастую, страховка 
требует существенной суммы, 
которую клиент не всегда мо-
жет найти, и выдача кредита 
становится затруднительной 
задачей. 

Новый продукт позволяет 
брать один займ сразу на две 
цели – непосредственно на 
приобретение машины и ее 
страховку. 

– С какими автосалона-
ми работает банк и выдает 
ли он кредиты в рамках го-
сударственной программы 
субсидирования автокреди-
тов? 

– Мы сотрудничаем практи-
чески со всеми автосалона-
ми по всей стране. Конечно, 
большинство заявок на кре-
диты приходит из  Сургута, 

Нижневартовска, из городов 
Тюменской и Свердловской 
областей, а также из Москвы 
и Санкт-Петербурга. 

При этом, сразу после воз-
обновления правительством 
РФ действия программы суб-
сидирования государством ав-
токредитов, мы приступили к 
активной работе по ней. 

Я напомню, что по програм-
ме  предусмотрена компенса-
ция процентов по кредиту в 
размере 2/3 ставки рефинан-
сирования при покупке авто-
мобиля российского произ-
водства не дороже 600 000 
рублей. 

– Какие изменения кос-
нулись потребительского 
кредитования и будет ли 
меняться его формат – поя-
вятся ли в банке экспресс-
кредиты? 

– В том варианте, в кото-
ром экспресс-кредитование 
существует в ряде сетевых 
банков – нет. Мы не считаем 
разумным запускать высоко-
рискованное предложение, с 
гигантскими ставками. 

Естественно, банки стре-
мятся развить потребитель-
ское кредитование, поэто-
му в ближайшее время мы 
представим нашим клиен-
там, прежде всего участни-
кам зарплатных проектов и 
людям с положительной кре-
дитной историей, принципи-
ально новый продукт. Он бу-
дет отличаться значительным 
упрощением требований по 
предоставляемым докумен-
там и поручительству. 

Как видите, кредитование 
не стоит на месте. И чтобы 
оно двигалось именно в по-
зитивном направлении,  мы 
будем и в дальнейшем опе-
ративно реагировать на из-
меняющуюся ситуацию, делая 
условия более привлекатель-
ными. 

Справка: Ханты-Мансий-
ский банк по итогам 2009 года 
вошел в тридцатку лидеров рын-
ка автокредитования и на сегод-
няшний день занимает 1-е место 
среди финансовых организаций 
УрФО по данному направлению. 

По объему выданных потре-
бительских кредитов органи-
зация входит в тридцатку ве-
дущих банков страны. 

ЧИСТЫЙ КРЕДИТ
Лето-2010 стало переломным для российского рынка кредитования – 

эксперты говорят о буме потребительского спроса. 
Ставки снизились, став почти докризисными.  

Но это не единственная хорошая новость для заёмщиков. 
Банки отказываются от комиссий по кредитам, чего не было раньше. 
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Маленькому Никитке до 
недавнего времени Снего-
виком быть не приходилось. 
Но ради победы в конкур-
се на лучшую коляску чего 
только не сделаешь. Вместе 
с сестренкой Соней, одетой 
в наряд Снегурки, и мамой 
Леной они пришли поболеть 
за своего Деда Мороза, папу 
Кузнецова Виктора. В руках 
у него коляска, где посапы-
вает двухмесячное чудо, их 
младшенькая дочь – Вика. 

«Ах, какой хороший этот 
Дед Мороз. Летом он в пода-
рок сестренку нам принес», 
- выразили главную мысль 
оформления коляски члены 
этой семьи. Кроме Кузнецо-
вых новогоднюю тему взяла 
и Елена Лукьянова, мама де-
вочки Леры четырех с поло-
виной  месяцев от роду. Со 
своей нарядной группой под-
держки она украсила коляску 
классической тройкой лоша-
дей. 

А вот мама малышки На-
сти – сотрудник милиции Та-
тьяна Рыжкова – вместо ко-
ней прикрепила на корпус 
коляски милицейскую «ми-
галку». Наверное, чтоб и де-
вочку было заметнее, и чтоб 
привыкала она с младых 
ногтей к призванию, которое 
выбрали ее родители. Сле-
дующая участница – Ирина 
Николаева – со своей поч-
ти годовалой Анютой похо-
жа на мадонну с ангелочком. 
Эту догадку подтверждает и 
оформление их коляски.

«У нас ангел на своем 
собственном облачке, потому 
что только у нас в Белояр-
ском рождаются такие краси-
вые ангелочки, такие милые 
детки», – заметила счастли-
вая мама Ира. 

Наконец, последняя, пятая 
участница – Зарина Лекоти-
на – на площадке появилась 
в пестром костюме Жар-
птицы, символизирующей, по 
ее словам, счастье и добро-
ту. Ее Жар-птенчик Лерочка 
была одета соответственно. 
Коляска малышки походила 
на яйцо. Молодая мама вме-
сте со своими близкими го-
товилась к этому конкурсу за 
неделю. Ей уже давно хоте-
лось поучаствовать в таком 
параде. 

«Еще когда беременная 
была, даже когда планирова-
ли ребенка – уже думала об 
этом. И вот моя мечта сбы-
лась», – говорит Зарина.

Парад открылся конкурсом 
«визиток», после чего папы 
и мамы перешли к задани-
ям. Соревнуясь на скорость, 
они отвечали на вопросы 
по теме: ребенок – главный 
пассажир. Кто-то, например, 
вспоминал продукты пита-
ния для годовалых крох, дру-
гой – необходимые для ухода 
за ребенком бытовые пред-
меты и т.д. Но самым весе-
лым оказался заключитель-
ный конкурс, когда участники 
преодолевали на время не-
большую дистанцию.  И хотя 
на их пути стояли кегли, к 

В день празднования 41-й годовщины образования Бе-
лоярского района на центральной детской площадке 
впервые за много лет прошел парад колясок. Из пяти 
участников этого конкурса жюри выбрало лучшего. При 
этом оценивались не только внешний вид транспорта 
для малышей, но и умение мам и пап быстро сориен-
тироваться, правильно ответить на вопросы викторины 
о детях, показать находчивость и умение держаться на 
публике.

немалому удивлению жюри, 
ни одна из них не была сби-
та. Справившись с этим за-
данием, участники замерли 
в ожидании результатов кон-
курса. 

«Спасибо вам всем за то, 
что вы сияете, что свет люб-
ви исходит и от ваших лиц, и 
от колясок. Такое умиление! 
Это замечательный конкурс», 
– растроганно проговорила 
одна из членов жюри, пред-
ставитель районной админи-
страции  Ирина Шевер. 

Ну, а после сантиментов, 
она огласила итоги парада. 

Поощрительными призами 
наградили папу Виктора Куз-
нецова и маму Татьяну Рыж-
кову. Третьего места удосто-
илась Ирина Николаева, на 
втором месте Елена Лукья-
нова, а лучшей была призна-
на коляска Зарины Лекоти-
ной. 

Победительница была тро-
нута до слез: «Я не ожидала, 
если честно. Думала, займу 
второе или третье место. У 
меня нет слов. Приятно, что 
моя четырехмесячная Лера 
уже «звездочка». Я хочу ска-
зать молодым мамам, чтобы 
они не стеснялись участво-
вать в таких конкурсах. И 
пусть на следующий год бу-
дет гораздо больше колясок 
на этом параде».

Похоже, образ Жар-птицы 
действительно принес Зари-
не Лекотиной счастье. 

Александра ПЛЕСКАЧ

ВЫБРАЛИ 
ЛУЧШУЮ КОЛЯСКУ

На шоу «Карапуз-party» 
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Верхнеказымчанин Влади-
мир Строинский дал зачин 
фестивалю. Со своей новой 
песней («С погодою беда») он 
открыл целый блок компози-
ций о северном быте. Впро-
чем, именно в тот день (а 
было это в преддверии про-
фессионального праздника 
нефтяников и газовиков) по-
года в городе стояла ясная, 
поэтому и концерт организа-
торы решили провести под от-
крытым небом, а не в стенах 
ДК «Газовик». 

О «господине» Севере, ко-
торый стал пропиской для 
многих из нас, замечательно 
спел и сотрудник Казымско-
го ЛПУ Александр Жданов. В 
своих стихах он угадал чув-
ства большинства зрителей. 
Симпатию публики вызвала 
и его смелость. Забыв слова 
недавно сочиненной им за-
водной песенки «Аня», автор 
как-то мило сумел сымпрови-
зировать, чем абсолютно не 
испортил своего выступления. 

Наряду с такими маститыми 
музыкантами, как Владимир 
Строинский, Сергей Кокарев 
и его тезка Сергей Ведене-
ев (оба из УТТиСТ), другими 
талантливыми исполнителями 
выступали и начинающие ар-
тисты. На сцене можно было 
увидеть даже совсем новые 
лица. К примеру, красотой 
своего голоса и технически 
правильным исполнением пе-
сен покорил членов жюри и 
зрителей новоиспеченный 
директор СОКа Казымского 
ЛПУ Александр Воротников. 

Многим в тот день понра-
вились и выступления Ири-
ны Толмачевой (Казымское 
ЛПУ). На таком фестивале 
она впервые, хотя волнения, 
как сама призналась, не чув-
ствует. Вот уже лет 20 она 
сочиняет песни. В ее «копил-
ке» около 100 композиций. 
По словам девушки с гитарой, 
на творческие подвиги ее 
вдохновляет муж. Наверное, 
поэтому большинство ее пе-
сен о любви. Тексты и музы-
ка произведений сочиняются 
у этого автора одномоментно, 

поэтому до конца определить-
ся, кто она больше – поэт или 
музыкант – Ира не может.

«Кто-то пишет сначала сло-
ва, а потом подбирает к ним 
музыку. У меня не так, – го-
ворит бард. – Не знаю, как 
объяснить, но у меня про-
изведение прорисовывается 
сразу целиком. Ты можешь 
среди ночи встать и просто 
записать уже готовую пес-
ню – буквально за три мину-
ты. Гораздо больше времени 
уходит, когда мы с мужем в 
своей домашней мини-студии 
делаем аранжировки. Тут уже 
летят «пух и перья» – начи-
нается творческая полемика. 
Но в итоге мы приходим к 
общему мнению. Бывает, что 
одну песню переделываем по 
два или три раза, пока не 
добьемся того, что хочется 
услышать».

На фестивале Ирина 

Толмачева выступала со своим 
братом Федором, обладателем 
звучного голоса.

В отличие от нее Иван Дми-
триевич Богатов, представляв-
ший Верхнеказымское ЛПУ 
(КСК «Импульс») в составе 
трио (вместе с Вениамином 
Галкиным и Игорем Земля-
новым), себя обозначил, как 
музыкант. Авторские песни у 
него тоже есть, но их немно-
го. С семиструнной И.Богатов 
знаком с шести лет, с тех са-
мых пор, когда позаимствовал 
гитару у старшего брата, ухо-
дившего в армию. 

Для «Россыпей Белоярья» 
участники трио подготови-
ли несколько песен. Смешная 
детская композиция «Уа-уа-уа» 
заставила зрителей улыбнуть-
ся. Уже после концерта шести-
кратный дедушка Иван Дми-
триевич признался, что эту 
песенку частенько поет для 

Фестиваль бардовской песни «Россыпи Белоярья» 
прошел на базе отдыха в поселке Комарово. Самые 
музыкальные сотрудники системы «Трансгаза», как 
и год назад, собрались, чтобы поделиться хорошим 
настроением и творчеством друг с другом. Среди 
участников были представители Казымского, Соснов-
ского, Верхнеказымского и даже Перегребненского 
линейно-производственных управлений (ЛПУ). На бе-
регу Казыма собралось большое число зрителей, не-
равнодушных к песням под гитару. 

своих внучат – им она очень 
нравится. Понравилась и тем, 
кто приехал на фестиваль. 

В окрестностях Комаро-
во звучало в тот день мно-
го хороших песен, как новых, 
так и давно всем знакомых. 
Всего было 22 творческих но-
мера. В отличие от первого 
фестиваля в нынешнем уча-
ствовало больше молодежи, 
чем раньше. Увеличилось и 
число авторских песен, кото-
рые были спеты впервые. Од-
ним словом, жюри отметило 
много позитивных перемен.

«Все постарались, все мо-
лодцы, – похвалила организа-
тор праздника, директор ДК 
«Газовик» Наталья Родионо-
ва. – Приятно удивили начи-
нающие артисты, такие как, 
например, Александр Ворот-
ников. Думаю, в следующем 
году они покажут еще боль-
ший класс. Но такие музы-
канты, как Владимир Строин-
ский, пока вне конкуренции. 
Этот человек – профессионал 
во всем, удивляющий искрен-
ностью своих песен».

В финале концерта жюри 
подвело итоги, распределив 
призовые места таким обра-
зом: в номинации «Автор са-
модеятельной бардовской пес-
ни» диплома первой степени 
удостоился верхнеказымчанин 
В.Строинский, на втором ме-
сте – Александр Жданов (ПТУ 
«Казымгазремонт»), на тре-
тьем – Михаил Гайдай (Верх-
неказымское ЛПУ).

В номинации «Исполни-
тель самодеятельной бардов-
ской песни. Соло» лидером 
стал Александр Воротников 
(Казымское ЛПУ), второе 
место у Сергея Веденеева 
(УТТиСТ), замыкает трой-
ку лидеров Олег Супонников 
(Казымское ЛПУ).

В той же номинации, но в 
коллективном исполнении от-
личились Ирина и Федор Тол-
мачевы (Казымское ЛПУ), 
второе призовое место у 
трио КСК «Импульс» (поселок 
Верхнеказымский).

 
Александра ПЛЕСКАЧ

(В.Высоцкий)

«Гитара опять  
         не хочет 
         молчать…»       



Вот ты ее обрабатываешь – кланяешь-
ся, потом сажаешь – кланяешься, про-
палываешь грядки – опять кланяешься, 
урожай собираешь – снова кланяешься. 
Вот мы ей поклонились – и она нам от-
дала урожай!»

На столе у третьей участницы, Любо-
ви Кайгородовой, тоже пестрота: и ка-
бачки, и ягоды различные, и баночки с 
разносолами, и цветы. В этом конкур-
се Любовь Никитична участвует первый 
раз. «Просто захотелось показать, что 
у меня выросло на огороде, – говорит 
она с улыбкой, – все-таки в северных 
регионах растить тяжело, а у нас вот и 
смородина красная, и малина – детки 
целый день тут кушают». Любовь Ники-
тична признается, что выращивать инте-
ресно все, но вот цветы – больше все-
го.  А еще она любит черную смородину. 
Профессионалом себя не считает, одна-
ко, передовой опыт садоводов изучает 
регулярно. «Сад и огород» выписываем, 
да и другой литературой интересуемся, 
в Интернете смотрим», – рассказывает 
Любовь Никитична.

Подводя итоги конкурса, жюри прису-
дило первое место сразу двум участни-
цам – Любови Карпушиной и Нине Ца-
ревой. Второе место досталось Любови 
Кайгородовой. Участницы были награж-
дены ценными подарками.
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Не успели участницы конкурса еще 
как следует разложить все привезенное 
на столах, как вокруг уже образовалась 
небольшая толпа. Возгласы восхищения, 
просьба дать совет, продать что-то, об-
меняться опытом. Конкурсантки с го-
товностью отвечают любопытствующим. 
«Нынче хорошо дыни росли. Так обычно 
бывает – один год лучше арбузы ра-
стут, другой – дыни, – рассказывает о 
своих «южанах» Любовь Карпушина, - я 
сею их в середине мая, потом, как под-
растут, в теплицу высаживаю. Сажаю, 
конечно, скороспелые сорта… Клубни-
ка вот еще хорошо в этом году уроди-
лась - ведер двенадцать, наверное, со-
брали. Я и морожу ее, и на варенье… 
Розы? Да, розы это вот уже последние 
остались, красные. А так шесть кустов 

цвело, шести расцветок. Цветов у меня 
много всяких,  я их очень люблю!»

«Это не цветок, это капуста такая, де-
коративный сорт, - рассказывает у дру-
гого стола Нина Царева, – да, вот та-
кая капуста, как роза! У меня 18 видов 
капусты растет: часть – садовые сорта, 
часть – декоративные. Ну, декоративные 
тоже съедобные, но мы их не едим, по-
тому что они красивые. Я их так сажаю, 
в разных углах огорода, чтоб пришел – и 
глаз порадовался!»

На вопрос о секрете урожайности 
Нина Григорьевна ответила так: «Знаете, 
земля – она любит, чтобы ей кланялись. 

На ярмарку товаров 
местного производства 
приезжему человеку мож-
но идти, как на экскур-
сию – получится то же са-
мое знакомство с городом. 

Здесь сразу видишь, чем 
богат северный край, какие 
отрасли производства  раз-
виты, и какими достижения-
ми местные товаропроизво-
дители могут похвастаться. 
А попутно это и знакомство 
с историей края, ведь без 
северного колорита ни одна 
ярмарка у нас обходится. 

В этом году в ярмарке при-
няли участие рыбоперераба-
тывающий цех «Лагуна», СП 

Скептик, убежденный в том, что 
на Севере можно вырастить раз-
ве что захудалую картошку, не-
медленно изменил бы свое мне-
ние, оказавшись на конкурсе 
садоводов и огородников, про-
шедшем в Белоярском в празд-
ничную субботу. Пусть участниц 
было всего трое, однако, они 
представили такое разнообразие 
садово-огородных даров, что не-
мало удивили и жюри, и зрите-
лей.

ПРАЗДНИК  для глаз и желудка
«Белоярское», УМП «Город-
ской центр торговли», филиал 
«Белоярскгазторг», «Казым-
ская оленеводческая ком-
пания», предприниматель С. 
Курзанова, УМП УПТК, ма-
газин «Евроокна». Впервые 
в выставке-ярмарке прини-
мали участие банки, а также 
Фонд поддержки предприни-
мательства Югры. У горожан 
была возможность задать во-
просы по любым видам под-
держки предпринимательства, 

кредитным продуктам и т.д. 
И было еще одно забавное 
нововведение, особо при-
шедшееся по вкусу детям 
– на ярмарке можно было 
посмотреть на кроликов и 
диковинных индоуток. Жив-
ность предоставил из лич-
ного подсобного хозяйства 
В.А. Матусевич. Конечно, не 
обошлась ярмарка и без яр-
ких и колоритных изделий 
народных мастеров.

 Елена Хрушкова

Северный урожай     
           – богатый!


